

古澤清顧問 ありがとうございました



大の仲よし内藤副会長と

令和6年9月4日、国防会の重鎮たる顧問、古澤清氏が霊山へと旅立たれました。古澤氏は令和4年10月に「真の自衛隊支援団体を創設したい」との皆の声を受けられ、令和5年6月11日「国防を考える会」発足総会までの間、設立準備委員会委員長として設立に向けて渾身の指揮を執られました。



今年1月小康を得て事務所での食事会



福西 康純

国防を考える会
役員有志
高橋 忠義
役員有志



故 古澤清儀
享年八十一歳



設立総会にて
設立準備委員長として挨拶

「株式会社きんでん」の社員時代、きんでん労働組合の委員長を務められた古澤氏は「久しぶりに委員長として呼ばれるの嬉しいなあ」と豪放磊落な笑顔と大きな声で、ともすれば毀誉褒貶に揺らぐ私達を力強く導いてくださいました。そのお姿はまるで厳然と立つ縄文杉のようで、厳しくも限らない優しさに満ちたものでした。

設立準備のさなか病を得られました。「何としても発足総会には出る!!」と気力を振り絞り、晴れて発足総会を迎えました。

2年目の令和6年4月28日の総会までの1年間、病と闘いながらも出来得る限りイベントに参加され、「嬉しいなあ、ありがたいなあ」と仰って、感謝の心を持つことの大事さを私達にお教えくださいました。古澤氏は高橋会長の御尊父を師とされ、生涯その気持ちを持ち続けられました。

た。続く私達は古澤氏をまたた師と仰ぎ進んで参りました。

ご交誼を賜りました皆様誠にありがとうございました。

(統括委員長 小山みどり記
豪放磊落(ごうほうらいらく) 毀誉褒貶(きよほうへん)

(次号の「雉とさくら」では古澤顧問を偲んで改めて追悼特集をくみみたいと思っております。古澤顧問との思い出をお持ちの方は是非原稿をお寄せください。原稿締切日等は後日メールにてお知らせいたします。)



～ 航空自衛隊 ～

自衛隊員からの手紙

～ 航空教育隊 ～

第1教育群第2教育大隊(防府南) 1等空曹 矢吹 由紀



私は現在、空自の基本教育を担う航空教育隊で中隊

庶務係長に従事しています。これまで5回の転勤のうち、航空教育隊に勤務したのは、自身の新入隊員課程卒業以来、通算約18年となりました。

配置当初の庶務係から始まり、訓練係、教育班長、庶務係長等、後輩指導も含め「人材育成」に携わる中で、さまざまな人間関係や「一人」に関する事を考えることが増えました。多様化する社会、家庭、教育環境の各種条件をクリアしながら、より良い教育を追求するため色々悩み、

第1教育群第1教育大隊(防府南) 3等空曹 三浦 隼知



私は、山口県にある航空教育隊防府南基地で新入隊

員等の基本教育を担当する教官として勤務しています。新入隊員に対しては初歩的な基地内生活の要領をはじめ射撃訓練や野外行進訓練など航空自衛官として必要な基礎事項について指導を行っています。

私が教育を行う上で重視していることは二つあります。一つは常に分かりやすく理由を付し指導を行うことで内容をしっかりと理解させ、課程が学生が能動的に行動できるようにすること。二つ目に教育訓練時に疑問点を解消する場を作ることです。

しかし最終的には与えられた役割を自覚し、持ち場を守り抜くことのできる隊員を育てたいという志のもと、職務に励んでいきます。教えることよりも教えられることの方が多く

中、「伝える」ばかりでは無く「伝わる」教育指導をこれから追求していきたい、日本の空の守りに貢献していきたいと思

第31期自衛官候補生課程 学生 山田 駿



私が最初に自衛官になるという思い、単に「お金が欲しい」という国を守る者として酷く低俗な理由で入隊してみたら、そんな生半可な気持ちは一切なくなるほど楽しく、

それぞれに物事をよく考えさせ、自衛官として自立できるように指導を行っています。

不安げな顔で入隊してきた頃と比べて、数か月で別人のように成長した彼ら彼女らを見送る時はいつも、何事にも代えがたいやりがいを感じ胸が熱くなります。

第31期自衛官候補生課程 学生 内田 文



現在、航空自衛隊熊谷基地に着隊し、2週間が経ち

ました。最初は自分のような根暗な人間が自衛隊員として勤めていけるか不安でしたが、教育を受け、時間が経つにつれ集団生活や自衛隊らしい動作にも慣れていき、楽しい充実した日々を過ごしてい

やりがいのある仕事でした。私が意図せず魅せられた自衛官という職をより多くの方に知ってもらえるよう、わずかながら私の経験と成長を伝えたいと思います。

自衛官候補生は、営内の寮での生活になるのですが、私はそれまでそういった経験がありませんでした。そのため多少の不安がありました。2日程度で生活にも慣れ、課外には毎日修学旅行の夜の様な気分です。

自衛隊では、民間の職業で経験できないようなことが

あります。そんな私ですが、強い使命感や志を持って入隊したわけではありません。高校を中退し、就職先も決めずに急遽な日々を送っていたところ、現職自衛官の友人から誘われ、親族の勧めもあり、採用試験を受験することを決めました。

着隊して教官から施設の案内や、生活を送るうえでの注意事項等を説明されましたが、当初は教官がとても厳しい方だと感じ少々萎縮してしまっていました。しかし、指導、教育を受けていくうちに、厳しさの奥にある確かな優しさや気遣いを感じ、いつか自分も教官方のような自衛官になりたい。と思うようになりました。

多々あるように思います。例えば、規律において組織独自のものが多くみられます。洗面器の置き方まで統制がなされておき、それらを実施するために同期と声の掛け合いを行いながら、守っていくことで仲間意識がより高められ、協調的な一つの部隊になつていく過程で得られる成長は、年齢を重ねたとしても非常に貴重な経験になると思います。

私は、人と深く関われる職業を魅力的に感じます。少しでもそういったことに興味がありましたら、自分から積極的に自衛隊について調べて将来の選択肢の一つとして考えてみることもありではないかと思

日々の教育内容の復習や、制服等のアイコンがけをはじめとする身だしなみを整える等、学んだことを身に付けられるよう尽力しています。憧れの教官のようになるには時間を要すると思いますが、自分の気持ちを将来裏切ることが無いように一歩ずつ着実に成長していきたいと思

【所属部隊(基地)】
第31期自衛官候補生課程学生
のお二人は第2教育群(熊谷)



防衛省に特化したFP

無駄な保険に加入しない為に
お気軽にご相談ください

【相談料無料】

株式会社proteger

TEL ... 045-534-3059 Email ... info@proteger.jp

〒220-0004
神奈川県横浜市西区北幸2-5-17 横浜NSビル802

Webサイトはこちら

代表取締役社長 加藤 志伸

特別顧問 河野 克俊

行事参加レポート 7月〜9月

【グリーンのタイトルはアライアンスパートナー他関連行事】

陸自北部方面航空隊

及び丘珠駐屯地 創立71周年記念行事

(6月30日 北海道札幌市)

本年もお招きを受け、高橋会長、佐藤会員と参加いたしました。

佐藤会員は敷地の広さに「来年お呼ばれたらペタンコ靴で来なきゃね」と初めての自衛隊部隊訪問に笑顔で話されていました。北部方面航空隊の皆様の雄姿を拝見しながら、どこに行っても自衛隊部隊があり、私達は護られていると改めて感じました。

これからも北海道の会員皆様ともしっかり交流を深めてまいりたい所存です。

「全国どこでも国防会！」

(統括委員長 小山みどり記)



佐藤会員と丘珠駐屯地正門前で

護衛艦『まや』

特別公開

(7月13日 兵庫県神戸市)

護衛艦『まや』の特別公開にお父さんと一緒に参加させてもらいました。

遠くから見ていても大きなお船でしたが、岸壁に立って見上げるととても大きくて私のお家のマンションと同じぐらいの高さがあるのじゃないかと思いました。

乗艦させていただくとちよつと暗い通路だったので一人で歩いたら怖いだろうなと思いました。艦内の上り下りの階段はとも急でドキドキしました。見せてもらった艦内はとても複雑で迷路みたいだなと思いました。艦橋の上がったら艦を動かすハンドルに触らせてもらえて楽しかったです。司令官さんが座

席にも座らせてもらう事が出来る席に、ちよつと偉くなった気分になりました。

艦内では、自衛官の皆さんや防衛大学生のお兄さんに色々親切に案内してもらいながら、普通に案内してもらいながら、普段では見せてもらえない艦内を色々見せてもらいました。艦内を色々見せてもらいました。今回の特別公開に参加させてくれてありがとうございます。

(会員子弟 小学校四年生 C.M 記)



護衛艦『まや』の前で

潜水艦『いそしお』

特別公開

(7月13日 兵庫県神戸市)

この度、退役が迫るおやしお型潜水艦『いそしお』の内部見学が可能な特別公開へご招待いただきました。

まずはこのような貴重な体験が出来る機会を提供して下さった国防会、及び現地にて我々を引率していただいた事務局長の西山様に、厚くお礼申し上げます。

私は幼少期より海上自衛隊のSS(潜水艦)にて勤務することとを人生の目標としていたのですが、最終的に入隊が叶わず、現在に至るまで潜水艦に対しては並々ならぬ想いを持ち続けています。

今回の特別公開は、その想いに応えてくれる内容であり、潜



潜水艦『いそしお』

望鏡や89式魚雷、ハーブーン(ミサイル)を実際に見て触れることができたのは、一生の思い出となりました。

(青少年会員 加藤陸記)

陸自八尾駐屯地

花火大会

(8月7日 大阪府八尾市)

これまで私が観てきた花火大会は遠くから観る花火ばかりでしたが八尾駐屯地の花火は目の前で、ド迫力があり夜空に向かつて首を真後ろにへし折って頭の真上で大きな花火が華開き声も出ませんでした。

幼い頃より何度も陸上自衛隊の模擬戦や総火演を観てド迫力は体験していたけど、花火まで凄いとまでは思わなかった。今年の夏休みはお父さんが出港中(お父さんは海上自衛官)で何処にも行けなかったけど、お母さんとおばあちゃんと観た花火は何処の花火よりもキレイかったです。



土田八尾駐屯地司令(中央)を囲んで

お父さん、日本の自衛隊員の皆さん、いつも日本國の為にありがとうございます。

(会員子弟 中学校三年 全屋菜記)

スウェーデンより 環境にやさしい水だけのエコクリーニング!

水だけで雑菌を99%除去するお掃除用品

GOOD DESIGN AWARD 2017年度受賞

感染予防のできるお掃除をご提案致します。

グッドデザイン賞受賞商品

株式会社 ACT JAPAN

〒544-0001 大阪府大阪市生野区新今里 4-5-15
TEL : 06-6757-2701 FAX : 06-6757-1860
担当 岡 雅宣 080-3801-6761

ITの事なら何でもお任せください

思っている以上に安く出来ます!

ホームページ、お買い物サイト Webアプリ、自社お役立ちツール システム、サーバー、クラウドなど

子供教室(4歳と7歳)

Biosignal Co., Ltd. バイオシグナル株式会社

072-657-7410

info@biosignal.co.jp

研究協力や、エビデンス作成、健康管理事業などご相談 (代表は、医学博士、循環器専門医)

〒567-0826 大阪府茨木市大池1丁目2-5



護衛艦『いずも』

この度、護衛艦『いずも』の体験航海にご招待いただきました。大野木と申します。私自身、これまで自衛隊に関心を持ったことはなく、今回の体験航海も、青少年会員である友人の熱心な勧めにより参加させていただきました。

海上自衛隊と海上保安庁の違いもあまり理解していません。は、到着した天保山の港で護衛艦『いずも』のあまりの大きさにそれが船とは認識出来ず、灰色の建物が『いずも』であると教えてもらった時は、流石に声を上げて驚いてしまいました。それからはあつという間の時間であり、巨大な甲板や昇降機に目を丸くしていたら、気がつ

一生経験する事のない 貴重な体験



『いずも』艦上で 島谷第212飛行隊長と

このたび、大阪港での護衛艦『いずも』体験航海に国防会会員として初めて参加いたしました。

「軍事」は最後の砦 として非常に大事

護衛艦「いずも」 体験航海 (7月15日 大阪府大阪市)

さすが、海上自衛隊が有する護衛艦の中で最大の基準排水量とあって、その艦の迫力には圧倒されました。

体験航海中の甲板にて、展示している搭載ヘリコプターに関するのちよつとした質問にも丁寧に回答して頂いた隊員の方、本当にありがとうございます。

私にとつて、この体験航海は大変貴重なものとなりました。

私の考える「国防」とは、外交・軍事・経済・食料・エネルギー資源等、様々な総合的な視点で捉えていくイメージですが、やはり、その中核をなす「軍事」は最後の砦として非常に大事であることは間違いありません。このことを、今後皆様と一緒に考えていきたい所存ですので、今後とも宜しくお願ひ致します。

(会員 西村大輔記)



ヘリコプターを乗せる 巨大エレベーター

けは元の港に帰ってきています。今回、ご招待していただきながら、一生経験する事のない貴重な体験でした。

現地でも色々とお気遣いいただいた高橋会長、小山統括委員長には心よりお礼を申し上げます。この度はありがとうございました。

(青少年会員友人 大野木萌記)



ビルのような巨大な艦体



搭載ヘリコプター『SH-60K』



体験航海参加者

強く印象に残ったのは 隊員との距離の近さ

父の誘いで体験航海に参加しました。

早朝に現地へ到着し、停泊する『いずも』を目にし、そのスケールに眠気がすーっとひきまされた。巨大エレベーターや艦内設備に驚きつつも、強く印象に残ったのは、海上自衛隊員との距離の近さでした。詳しい説明を直接隊員に聞く機会があると、思っていたより良かったからです。

私は30代前半ですが、同世代やそれより若い方々も活躍している姿を見て、彼らがぐつと身近に感じられました。

後日『いずも』の体験航海に参加したことを会社の上司に話すと、「息子が芦屋浜で見たっすよ！自分も見たかった。」と残念そうに言われました。「実はその時、私も乗ってたんですよ」と誇らしく返答しました。

(会員家族 赤澤智賀記)



「多業界で培った経験と実績、WILL DESIGNの技術力」

幅広い業界での経験と実績を持つWILL DESIGNが 貴社のニーズに応じた最適な技術ソリューションを提供します。

モノづくりの明日を創造する。

〒532-0011 大阪府大阪市淀川区西中島6-2-3 チサン第7新大阪ビル723
TEL : 06-6838-8708 FAX : 06-6838-8709
HP : <http://www.willdesign7.com>



**陸自和歌山駐屯地
サマーフェスタ2024
(8月4日 和歌山県日高郡美浜町)**



7台トラック4台で作られたステージ

5年ぶりの開催となる和歌山駐屯地サマーフェスタに参加しました。
会場では、食品ブースの他、射的やスパーボールすくい、お化け屋敷までもがあり、沢山の子供達が行列を作り賑わっていました。

奥には、7台トラック4台で作られたステージと、傍らには94式水陸両用車（水陸両用車）が鎮座。さすが施設部隊の設営です。

和歌山県隊友会の協力で実施された音楽ライブでは来場された方々も老若男女問わず盛り上がっていました。
その後、ステージからお菓子まきとなり高橋会長も壇上に上がりました。子供達が歓声を上げながらキャッチする姿に心を和ませ、ラストには建物屋上から花火が上がリ、フィナーレを迎えました。

暑い中、沢山の催し物を開催、手厚くもてなして頂いた和歌山駐屯地の皆様、楽しい時間を過ごす事が出来ました。ありがとうございました！

(理事 大亦崇之記)

**大阪護国神社
終戦詔書奉戴の日祭
(8月15日 大阪府大阪市)**



玉串奉奠

昨年までは、「英霊感謝祭」という名称で斎行されていましたが、

来年の終戦80年を前に名称が新たに「終戦詔書奉戴(ほうた)いの日祭」と変更されました。

この祭典を通じ、先人の御勲功を次の世代へと正しく伝える恒久平和を祈り続けます。

10万5665柱の英霊が鎮まり座す大阪護国神社の社で、終戦の日である8月15日正午から毎年斎行されます。

大阪護国神社責任役員の立場で参列の高橋会長、国会議員・市町村議員等に続き関連団体の方々が玉串奉奠をされ、私も国防会会長代理として奉奠させて頂きました。

当会から、小山・西山・大坪・大亦各理事も参列致しました。

(副会長 内藤 強志記)

**24関西国際空港
航空教室
(7月25日 大阪府泉大津市)**



講話をする勝野3佐

昨年度からプログラムに民間航空関連企業等の講話に加えて、航空官の講話を設定したところ参加者から大好評を得ました。航空教室の参加者は小中高生が多くを占める為、今年度はよりグレードアップを狙い自衛隊大阪地方協力本部としっかりとタッグを組んで実施されました。

**令和6年能登半島地震
災害派遣激励
(5月中旬 石川県能登町)**



能登地震災害派遣での被災者救助(自衛隊Xより)

1月1日に発生した「能登半島地震」における自衛隊災害派遣活動は過去の災害で最も長い244日間、延べ114万人の隊員が活動。8月31日の入浴支援を最後に活動を終了。9月2日に石川県珠洲市を離れました。見送りのセレモニーでは多くの市民が集まり、隊員たちが現地を出発する際には「ありがとう」のプラカードを掲げ、手を振り拍手をもって感謝の意を表されました。

国防会では、5月中旬に活動中の隊員に激励品として野菜ジュース400本を贈呈いたしました。

(統括委員長 小山みどり記)



まもるくんを囲んでの集合写真

(統括委員長 小山みどり記)

行事のご案内

『第16回特攻勇士慰霊祭・直会BBQ』のお知らせ

特攻勇士慰霊祭・直会BBQ委員会委員長の大亦です。
 来る10月26日(土)大阪護国神社に於いて第16回特攻勇士慰霊祭が斎行されます。国防会は「特攻勇士顕彰会」の理事として今回から運営全般を担当いたします。
 多くの方にご参列いただきますようご案内申し上げます。英霊に感謝しつつ直会(BBQ)で楽しく語り合しましょう。

『令和6年度研修旅行』のお知らせ

研修旅行委員会委員長の佐伯です。
 今年度の研修旅行は、「伊勢志摩方面及び陸上自衛隊明野駐屯地航空祭を満喫する1泊2日の旅」を企画いたしました。
 晩秋の伊勢志摩で日本の歴史や自然に触れ、明野航空祭で陸自航空部隊の勇姿を是非ご覧になりませんか。

『国防会 安全保障セミナー2024』のお知らせ

安全保障セミナー委員会委員長の園田です。
 今年度の安全保障セミナーは令和6年1月に発災した令和6年能登半島地震の自衛隊災害派遣を指揮された、前中部方面総監堀井泰蔵氏(令和6年3月退官)を講師にお迎えし開催いたします。

各行事・イベント内容の詳細及びお申し込みは同封のチラシをご覧ください。

実行委員大募集!!

国防会では各種行事の運営を皆様と行いたいと考えております。「興味がある行事にスタッフとして活動したい」そんな皆様、ぜひ実行委員会に加わってください。各種実行委員会では当該イベント終了後解散します。実行委員募集はメールにて行います。お返事お待ちしております。本誌をご覧になってお電話でのお申し込みも大歓迎です!

編集後記 先ずもって、古澤清顧問ご逝去の報に接し衷心より哀悼の意を申し上げます。
 国防会は発足より古澤顧問と共に歩んで参った若い会であり、理事一同、今後とも明るく朗らかに豪快であられた古澤顧問の意思を受け継ぎ、故古澤顧問が天上でも豪快に笑って頂けるよう、益々ダイナミックに活動を展開して参りたいと考えております。皆様今後ともよろしくお願い申し上げます。
 (理事 佐藤 暢彦 記)

入会案内

私達とともに**自衛隊の活動を支援し日本の国防について真剣に考えていただける仲間**を大募集中です。
 皆様のご入会を心よりお待ちしております。
<https://kokuboukai.com>



会員種別について

種 別	会 費
正 会 員 本会の目的に賛同して入会した個人	3,000 円/1口
賛助正会員 正会員のうち、特に賛助会費を以て本会を支援する個人	10,000 円/1口
法 人 会 員 本会の目的に賛同して入会した法人又は団体	20,000 円/1口
青少年会員 正会員のうち、16歳以上33歳未満の個人	1,000 円/1口

※1~3月にご入会いただいた方は当年度を無料とし、入会時にいただいた会費は翌年度会費に充当します。

法人会員のご紹介

新入会の法人会員をご紹介します。(入会順・敬称略)

- ・株式会社 NORTH OCEAN WAY 様
- ・正和運送有限会社 様
- ・大豊化学株式会社 様
- ・英慧人材サービス株式会社 様

(令和6年6月20日~令和6年9月20日ご入会)

☆当会へのご支援、誠にありがとうございます!!

アライアンスパートナー募集!!

志を同じくする多くの自衛隊支援団体や一般の諸団体は、皆で協力団結することで、より強固な力となり、より強く自衛隊を支援することができると考えております。

当会では、共に自衛隊支援に尽力いただけるアライアンスパートナーを募集しております。

アライアンスパートナーのご紹介

当会のアライアンスパートナーとして新規にご登録いただいた団体をご紹介します。(登録順・敬称略)

- ・特定非営利活動法人ピンクリボン大阪

(令和6年6月20日~令和6年9月20日ご登録)

YouTube公式チャンネルのお知らせ

国防に関する情報が一般に広く周知され、日本の国防に関心を持つ国民を一人でも増やすべく、国防会公式YouTubeチャンネルで動画配信しております。是非、皆様のチャンネル登録、ご視聴をお願い申し上げます。



チャンネル登録
 お願いします!